



De mars à juin 2006

60 expressions citoyennes dans le Pays d'Ath

**Je suis responsable
de moi
des autres
du monde !**



9^{ÈME} CAMPAGNE CITOYENNE ATHOISE
P R I N T E M P S - 2 0 0 6

Programme détaillé gratuit

Office du Tourisme 068/26.51.70
et www.ath.be

passé-partout

SUD Radio
Ath 87.9 FM

notélé

le courrier de l'Escaut

Editeur responsable : Walter De Kuyssche, 54, rue de Pintamont, 7800 Ath

Farde de presse

VILLE D'ATH - Communication & Partenariat - Rue de Pintamont, 54, B-7800 ATH (Belgique)
Tél.: 0032-(0)68-26.91.58 - Fax : 0032-(0)68-26.91.59
Courriel : wdekuysche@ath.be

Principe et objectif des Campagnes citoyennes athoises

- **Le principe** des Campagnes citoyennes athoises est que, à partir d'un thème générique large et ouvert, les écoles et associations partenaires organisent en interne ou pour le grand public, seuls ou en collaboration avec d'autres, des manifestations, actions, réflexions, démarches citoyennes, pouvant s'inscrire d'une manière ou d'une autre dans le thème retenu (via des conférences, débats, cours, expositions, théâtre, cinéma, émissions, éditions, écrits, pétitions, opérations de solidarité, jeux, concours, voyages, visites, animations, manifestations, repas, etc).
- **L'objectif** des Campagnes citoyennes est, au printemps de chaque année, à la fois de valoriser ce que les associations et écoles font en matière d'action et d'éducation à la citoyenneté, mais également de créer un trimestre fort d'expressions citoyennes tous azimuts à Ath. Il s'agit de travailler, sensibiliser et éduquer aux thèmes essentiels que sont la liberté, l'égalité, la fraternité, la paix, la démocratie, la dignité humaine, la justice, la lutte contre les racismes et les pauvretés, le partage du savoir, du pouvoir et des richesses, la sauvegarde de l'environnement, le développement durable, le devoir de mémoire, la réflexion critique et l'engagement politique, social et culturel, la gestion de la cité, la construction européenne, la solidarité locale et mondiale, la citoyenneté athoise et planétaire...
- **Les partenaires** des Campagnes sont intégralement responsables des manifestations qu'ils initient librement, seuls ou en synergie avec d'autres (création, préparation, promotion, réalisation, finances...).
- **La Ville d'Ath**, initiatrice des Campagnes citoyennes :
 - invite toutes les écoles et associations athoises et du Pays Vert à participer aux Campagnes;
 - coordonne les Campagnes annuelles et réunit les partenaires;
 - favorise les contacts et synergies;
 - promeut l'ensemble des Campagnes (via *La Vie Athoise*, la création d'un logo, d'affiches et de tracts, des contacts avec la presse...);
 - organise chaque année autour du 9 mai (Journée de l'Europe), une Séance académique de célébration de la Journée de l'Europe et de la Campagne citoyenne.

Les thèmes des Campagnes citoyennes athoises ont été :

- ✓ 1998 : **Journées pour la Paix, la Fraternité et la Démocratie**
- ✓ 1999 : **Quinzaine Européenne Athoise**
- ✓ 2000 : **Jeunesse, Fraternité, Citoyenneté**
- ✓ 2001 : **Tous ensemble contre les racismes**
- ✓ 2002 : **Penser global et agir local**
- ✓ 2003 : **Fier d'être démocr'Ath**
- ✓ 2004 : **J'ai rêvé d'un monde fr'Athernel et solidaire**
- ✓ 2005 : **60 ans après, construire l'Europe à 25 : un autre monde est possible**
- ✓ 2006 : **Je suis responsable de moi, des autres, du monde !**

Thème et calendrier pour la Campagne 2006

Le thème retenu pour cette neuvième campagne citoyenne athoise est :

<p style="text-align: center;">JE SUIS RESPONSABLE de moi des autres du monde !</p>
--

Le planning de la Campagne citoyenne athoise 2006 se présente comme suit :

- ⇒ Lundi 30 mai 2005
Détermination du thème 2006.
- ⇒ Lundi 17 octobre 2005, 18h30, à l'Hôtel de Ville d'Ath
Tour de table de précision des projets pour la Campagne 2006, et propositions éventuelles de synergies et/ou de collaborations entre partenaires. Choix du logo de la Campagne 2006.
- ⇒ Jeudi 19 janvier 2006, 18h30, à l'Hôtel de Ville d'Ath
Finalisation du programme et des activités de la Campagne.
- ⇒ Fin janvier 2006
Remise et finalisation des textes de présentation des activités de la Campagne.
- ⇒ Mercredi 15 février 2006
Date ultime d'introduction des candidats pour le Prix 2006 du citoyen de la Ville d'Ath.
- ⇒ Début mars 2006
Envoi de la "Farde presse" à la presse.
- ⇒ Mardi 7 mars 2006, 18h30, à l'Hôtel de Ville d'Ath
Election du lauréat du "Prix du citoyen de la Ville d'Ath 2006".
- ⇒ Mercredi 8 mars 2006
Sortie de *La Vie Athoise* reprenant l'ensemble du programme.
- ⇒ Début du printemps 2006
Placement d'affiches et début de la Campagne citoyenne.
- ⇒ Dimanche 7 mai 2006, 10h30, à l'Hôtel de Ville d'Ath
Séance académique de célébration de la Journée de l'Europe et de la 9^{ème} Campagne citoyenne athoise. Remise du Prix du citoyen 2006 de la Ville d'Ath.
- ⇒ Mardi 30 mai 2006, 18h30, à l'Hôtel de Ville d'Ath
Evaluation de la Campagne 2006 et premières orientations pour la Campagne 2007.

JE SUIS RESPONSABLE de moi, des autres, du monde !

Ce n'est que quand les femmes et les hommes prennent leurs responsabilités vis-à-vis d'eux-mêmes, des autres et du monde, que la terre tourne rond ! Ce n'est que quand ils prennent la responsabilité de mettre des enfants au monde, de les élever, de les éduquer, de les aimer, que la vie humaine peut se poursuivre. Ce n'est que quand ils prennent la responsabilité de travailler et de faire prospérer l'agriculture, l'industrie, le commerce, les services, la recherche et le développement, qu'ils produisent les moyens de vivre. Ce n'est que quand ils prennent la responsabilité de rêver, de créer, d'être sensibles au bien, au beau et au noble, d'échanger, de penser, de méditer, d'exprimer, d'aimer, qu'ils créent des raisons de vivre. Ce n'est que quand ils prennent la responsabilité de prévoir, d'organiser, de diriger, de légiférer, de gouverner - et cela à tous les niveaux, depuis la cellule familiale jusqu'au gouvernement mondial - que le vivre ensemble devient possible. Ce n'est que quand ils prennent la responsabilité d'aimer, d'être justes, de pardonner et de recommencer, que l'amour et la fraternité sont possibles. Sans la prise de toutes ces responsabilités, il n'est point d'avenir, il n'est point de vie !

Suis-je responsable de moi ? Oui ! De mon frère ou de ma sœur ? Oui ! De mes enfants, de mes parents, de ma famille, de mes amis, de mes études, de mon travail, de mes relations avec les autres, de mes rapports et apports à la société, du bon déroulement des choses que je vis, vois, connais, de la bonne tournure des choses, du monde entier ? Oui, oui, oui ! Celui qui dit aimer les autres et qui n'aime pas le monde entier, est un menteur. Aimer, c'est assumer ses responsabilités vis-à-vis de ceux que l'on prétend aimer. Le refus de responsabilité mène à la catastrophe, l'irresponsabilité conduit au chaos !

Schiller voit juste quand il dit que "chacun doit être le héros de sa propre vie", mais la réussite du Moi n'est possible que grâce à la réussite du vivre ensemble, de la vie en société, dont le succès dépend à son tour de la prise de responsabilités de chacun. Chacune et chacun porte une part ou une facette de responsabilité du tout. Cette part ou cette facette de responsabilité peut être extrêmement réduite, elle n'en est pas moins absolument réelle. Si je démissionne de mes responsabilités, diverses, innombrables, évolutives, si je les refuse, si je les nie, alors il y aura l'échec du Nous. Et par conséquent du

Moi ! Au moment où l'individualisme et donc l'égoïsme et la solitude croissent, au moment où l'affaiblissement du lien social menace, il est temps, il est urgent, de reprendre conscience que nous sommes toutes et tous sur le même bateau et que si chacune et chacun n'y remplit pas les rôles qui lui sont dévolus, ce bateau unique risque de ne jamais arriver à bon port.

Ce qui arrive au monde m'arrive à moi, et ce qui m'arrive arrive au monde. Imperceptiblement mais inévitablement. Quand la chute du monde soviétique redessine le rapport des forces mondiales, quand Internet bouleverse notre quotidien, quand l'islamisme radical plonge le monde dans l'hyperterrorisme, quand la Chine et l'Inde accélèrent la mondialisation économique¹, quand 100.000 humains meurent chaque jour de la faim ou de ses suites, alors cela m'arrive. Que je le veuille ou non. Soit le monde sera viable et humain pour tous, soit il s'enlisera dans le marécage de la bêtise, de l'égoïsme individuel et collectif, et restera inhumain pour la majorité des humains. Et de cela, que je le veuille ou

¹ Cf. "Courrier International", numéro spécial 784 du 10 novembre 2005.

non, j'en suis, pour mon infinitésimale part, responsable, et s'agissant de mon entourage proche, souvent même très responsable.

Non, bien sûr que je ne suis pas garant des bêtises ou des actes répréhensibles de ma sœur, de mon frère, de tel groupe ou de telle institution – sauf si j'ai pu empêcher la faute d'être commise et que je ne l'ai pas fait ou si je refuse d'en dénoncer le mal ! Non, évidemment que je ne suis pas coupable des forfaits ou des mauvais agissements des autres individus ou groupes, et de leurs conséquences, sauf si je ne les combats pas, n'y résiste pas ou ne m'y oppose pas !

On peut tourner les choses comme on veut, ma responsabilité individuelle et personnelle est clairement engagée dans le vital "vivre ensemble" local et mondial. La responsabilité des communautés - familiales, amicales, sociales, scolaires, professionnelles, communales, nationales, internationales - dont je fais partie ne l'est pas moins.

Aujourd'hui 1.200 enfants de moins de 5 ans mourront chaque heure de faim ou de misère. Soit 1 toutes les 3 secondes ! Demain, à la même heure, 28.800 enfants de moins de 5 ans seront ainsi morts de faim ou des séquelles de l'extrême pauvreté; dans un mois 864.000; dans un an 10.512.000; l'année suivante encore autant; et ainsi de suite. Aujourd'hui dans le monde, 850 millions de personnes souffrent de la faim, 3 milliards de personnes vivent avec moins de 2 \$ par jour, plus d'un milliard n'ont pas accès à l'eau potable, 70 % des pauvres sont des femmes ! Le grand cynisme de nos sociétés est l'insensibilité face à la misère du monde. Ce qui tue les peuples du tiers-monde, c'est l'indifférence !

Depuis les débuts de l'agriculture, l'homme a appris à transformer les milieux naturels à son profit. Aujourd'hui, qu'elles soient volontaires ou non, les

modifications des écosystèmes dues à l'activité humaine ne se limitent plus à quelques dizaines de kilomètres carrés, mais à l'ensemble de la planète, sans que nous semblions capables d'en maîtriser les conséquences². L'intervention humaine conduit fréquemment les milieux naturels à des états de déséquilibre, trop souvent catastrophiques, les rendant complètement stériles. Souvent pour de sordides intérêts basement vénaux, l'homme détruit des milieux entiers !

Que faire ? Il y a toujours quelque chose à faire. Encore faut-il que nous le voulions, que tous, face aux problèmes numéro un de notre époque, nous prenions nos responsabilités. La pauvreté et la dévastation de notre mère la terre ne sont pas des fatalités ! C'est parce qu'il y a trop d'hommes, de nations et de peuples qui ne prennent pas leurs responsabilités, que tant de gens meurent de faim et de misère et que la dégradation de notre environnement menace l'avenir de notre planète !

Mais ce n'est pas tout : faire progresser la cause des femmes, la justice sociale, l'égalité des chances, le savoir et la culture pour tous, se battre contre toutes les formes de pauvreté et de misère, soutenir, consoler et aider ceux qui sont touchés par la maladie, la peine ou le malheur, s'entraider, se dépanner, s'épauler, développer le respect de tous et de toutes les formes de vie, protéger les plus petits et les plus âgés, les démunis et les faibles, intégrer les personnes handicapées, travailler au développement du lien social et de la vie associative, bannir la haine et le racisme, consolider la fraternité entre les humains et la dignité pour tous, lutter contre toutes les formes de fraudes, de corruptions, d'abus de pouvoir, de blanchiment d'argent, de traites et de trafics de drogues, d'armes et d'humains, faire barrage aux sectes, extrémismes, fondamentalismes et intégrismes de toutes

² Cf. "Encyclopædia Universalis" 2004.

tendances et aux mafias de tous poils, militer pour la paix dans le monde, le développement de la démocratie, des Droits de l'Homme, de la finance et du commerce équitables, organiser correctement la gestion de la cité dans l'intérêt du bien commun et le souci du développement durable, déployer toutes les formes de participation et de solidarité et s'engager pour un monde meilleur, restent également des défis et des enjeux majeurs de notre société et de notre avenir, vis-à-vis desquels nous

notre avenir, vis-à-vis desquels nous avons à prendre nos responsabilités !

Frères des hommes, nous sommes les héros de notre propre vie ! Citoyens actifs, nous sommes, individuellement et collectivement, responsables de nous, des autres, du monde ! Athoises et Athois, nous sommes RESPONSABLES !

DKW

Calendrier et programme

Jusque fin avril

Dans les classes des 5^{èmes} et 6^{èmes} secondaires

Les aventures de Dédé Légé

La Maison Culturelle d'Ath et quatre associations propose aux étudiants des 5^{èmes} et 6^{èmes} secondaires de cinq établissements secondaires d'Ath de creuser les thèmes de la représentativité et donc de la démocratie et de la citoyenneté, via la création d'un mini roman-photos sous forme de carte postale. Durant plusieurs mois, diverses animations susciteront la réflexion sur :

- le savoir-vivre ensemble, la participation, la représentativité, la démocratie, la citoyenneté responsable,
- le rôle, et les missions d'un délégué de classe,
- l'importance des élections et de la participation à la vie citoyenne,
- la communication au sein des écoles entre les élèves, les enseignants et les directions.

Maison Culturelle d'Ath, 068/26.99.73

Durant toute la Campagne citoyenne

Institut Technique Renée Joffroy
ITCF Irchonwelz

Actes citoyens

Semaine de la propreté dans la ville d'Ath, le mercredi : "ITCF Renée Joffroy, Ecole verte, Ecole propre". Les élèves de l'option "Agent(e) d'éducation" organisent la remise en ordre du parc de leur école ainsi que le sentier débouchant sur la ruelle Gros Pierre et menant au centre ville. Le nettoyage du parc se fera par tous les élèves de l'ITCF sous la conduite des équipes formées par les agents d'éducation.

18 mars et 22 avril : Participation au service des soupers des écoles "Le Trèfle" à Chièvres et Georges Roland à Ath. Service du souper.

Mars : Décibel et Gros boucan : les nuisances sonores (prévention). "Je suis un son" : en collaboration avec l'ASBL "Empreintes", construction et organisation d'une exposition itinérante destinée aux élèves de 5^{ème} et 6^{ème} primaire de l'entité d'Ath et autres. L'enfant voyage au sein d'une oreille géante et, au travers de diverses animations, est sensibilisé aux conséquences du bruit sur la santé et recherche des moyens de lutte contre le bruit.

27 mars. Profitant de leur temps libre, lors d'une journée pédagogique de leurs professeurs ainsi que des professeurs de l'Institut d'Enseignement spécial, les élèves de l'option "Agent d'éducation" prendront en charge les enfants handicapés du "Trèfle" et assureront leur bien-être durant toute la journée !

Avril : Journée Télévie. Les élèves de l'option "animation" organisent une journée "Télévie" au sein de l'école. Les élèves et les professeurs participent activement à des matches de volley au profit du Télévie. Vente de bonbons et articles "Télévie" durant plusieurs semaines.

Avril. Rencontre inter-génération. Rencontre des personnes âgées du home de l'Esplanade avec les enfants d'écoles primaire et maternelle. Animation en collaboration avec la Croix Rouge.

28 avril : Opération "Journée sans tabac". Les professeurs, le personnel et tous les élèves de l'école sont invités à laisser leurs cigarettes au repos durant une journée complète. Différentes animations sont prévues afin de sensibiliser le public ciblé et le convaincre de suivre les consignes dictées pour cette journée.

Durant tout mai : Génération Tandem Scolaire. A l'initiative de l'ASBL "Empreintes", des jeunes du secondaire de l'ITCF accompagnent des élèves de l'école primaire Georges Roland à vélo, du domicile à l'école.

Mai : Info SIDA. Animation organisée par les élèves de 6^{ème} Agent(e) d'éducation pour les élèves de deuxième Rénové.

6 mai : Collecte de sang organisée par l'ITCF et la Croix Rouge au sein de l'école et ouverte à tout public.

Mi-mai : Animation cirque et clowns pour les enfants de la pédiatrie d'Ath. Les élèves de 5^{ème} et 6^{ème} animation et Agent(e) d'éducation organisent une après-midi récréative au RHMS de la Madeleine à Ath.

16, 18 et 19 mai : Pièce de théâtre à l'Institut d'Enseignement spécial de la Communauté française "Le Trèfle" à Chièvres. Les agents d'éducation aideront les enfants handicapés pour leur représentation théâtrale : renforcement de l'équipe pédagogique, habillage, maquillage des acteurs, mise en place des décors et déplacements des comédiens.

Juin : Comédie musicale "L'affaire Broadway", organisée par les professeurs d'expression corporelle et musique afin de stimuler les élèves à s'investir en dehors des heures de cours et à être attentifs au travail de l'autre. Comédie musicale ouverte au public.

Durant toute l'année scolaire : Sensibilisation au respect de l'environnement. Organisation d'une collecte de piles, animation "recyclage des piles" et protection de l'environnement dans des classes primaires.

Institut Technique de la Communauté Française
(ITCF) Renée Joffroy, 068/26.50.50

Durant toute la Campagne citoyenne

Salle d'exposition du
Château Burbant

Les Jardins de pensées Prenons la parole !

Causeries-débats

Chaque rencontre des Jardins de Pensées se déroule de manière à permettre l'expression de chacun sur le sujet introduit par un invité. De l'échange de points de vue se dessine une autre vision des choses, une vision toujours humaniste et citoyenne. Les causeries se déroulent le dimanche de 10 à 12h. Entrée : € 1,50 par conférence.

26 mars : La maladie d'Alzheimer : que sait-on de cette pathologie ? Par H. Sabine.

9 avril : L'odyssée de la voix : qu'est-ce que la voix humaine ? Par le Dr Paul Pilatte.

30 avril : Qui module les paysages campagnards ? Par la Fondation Rurale de Wallonie.

7 mai : Quel avenir pour l'enseignement supérieur ? Par Messieurs Thomas et Vanconingsloo.

21 mai : Les gestes qui sauvent : découvrez le secourisme et les premières urgences. Par Ferdinand Van Achte.

28 mai : Visite de la Tour Saint-Julien. Par Anne-Marie De Kuysche-Lowagie.

11 juin : Le suicide des jeunes et des adultes : briser le tabou ! Par B. Lekeux.

18 juin : Normes et environnement : la sécurité est-elle respectée ? Par Laurence Nasdrovisky.

Les Jardins de Pensées, 068/44.75.30

Dans le cadre de la Campagne citoyenne

Institut Provincial d'Enseignement
Secondaire (IPES)

Réflexions citoyennes

Activités prévues (en dehors des cours philosophiques où le sujet sera abordé) :

- 6^{èmes} techniques : "Les aventures de Dédé Légué" (avec la MCA) (Mme Przulucki).
- Visite de l'exposition "Les passeurs de mémoire" à Frasnes (Professeurs de morale).
- Les implications du thème de l'année (Je suis responsable...) dans le monde agricole (activités coordonnées par M. Parfonry) :
- Deuxièmes degrés agricoles : agriculture et environnement.

- Troisièmes degrés agricoles : les évolutions prévisibles de l'agriculture.
- Troisième degré forêt et nature : comment vivre en harmonie avec la forêt dans un pays aussi peuplé que la Belgique ? (En collaboration avec les projets Leonardo Fancam et Comenius Forêt et la Haute Ecole Provinciale du Hainaut Occidental).
- Débat avec des étudiants palestiniens (M. Denis).

Institut Provincial d'enseignement Secondaire,
068/26.46.50

**Dans le cadre de la
Campagne citoyenne**
Institut St-François (secondaire)

**Fonctionnement des
institutions et
responsabilité citoyenne**

Dans le cadre de la Campagne citoyenne, plusieurs manifestations visant à informer les élèves sur le fonctionnement des institutions et la responsabilité citoyenne au sens large auront lieu avec, pour public principal, les classes de cinquième et de terminale.

- Rencontres et débats avec un notaire, un avocat et une organisation syndicale. Approche des rouages du fonctionnement des institutions judiciaires et syndicales.
- Visite des Parlements belge et européen en compagnie d'un parlementaire.
- Visite du Palais de Justice de Bruxelles et présence à une journée d'audience à la Cour d'Assises de Mons (détermination d'un jury et ouverture des débats).
- Visite d'une usine retraitant les déchets radioactifs dans le cadre du cours de Science et Technologies.
- Mise en place du projet "St François part au Bénin" à la Noël 2006 avec, dès ce printemps, différentes actions de terrain tant sur les plans formatifs que logistiques qui amèneront dix étudiants

et deux accompagnateurs à s'investir pour leur séjour de deux semaines à Parakou au Bénin.

- Implication d'une classe de 6^{ème} dans l'animation de la MCA visant la prise de participation (Projet "Dédélégué").
- Accompagnement et encadrement par les élèves de 6^{ème} Auxiliaire familial(e) et sanitaire et de 7^{ème} Education sanitaire au pèlerinage des malades du Diocèse de Tournai à Lourdes.

Institut St-François, 068/26.51.20

**Durant la
Campagne citoyenne**

**Solidarité avec les
victimes de la
Palestine emmurée**

Appel à la solidarité internationale

Faire connaître et soutenir le centre de revalidation palestinien, la *Bethlehem Arab Society for Rehabilitation*, tel est l'objectif de cet appel à la solidarité internationale. Souvent cité en exemple dans un contexte de brutalité et de violence qui laisse sur le carreau trop de handicapés et de blessés de l'occupation de la Palestine, le Centre de Bethléem est un outil indispensable de réhabilitation pour nombre de victimes innocentes désormais handicapées, souvent à jamais !

L'association "Solidarité-Orient", spécialisée dans le soutien d'initiatives de rapprochement et d'estime mutuelle entre l'Occident et l'Orient, garantit le bon suivi de cet appel à la générosité. On peut verser ses dons sur le compte 000-0340612-45 de Solidarité-Orient, 8, rue Marie de Bourgogne, 1050 Bruxelles. Mention : Centre de réhabilitation de Bethléem. Les dons d'au moins € 30 bénéficient d'une déduction fiscale (mentionnez : Déduction fiscale SVP).

La relation d'une récente mission d'observation civile en Palestine et au Centre de revalidation de Bethléem peut être obtenue gratuitement au 068/26.91.58 ou auprès de wdekuysche@ath.be

Bethléemur-Ath, 068/26.91.58

1^{er} semestre 2006

Faciliter l'accès de la piscine aux personnes à mobilité réduite

L'objectif de ce projet est double :

- Accroître l'accessibilité des vestiaires via des adaptations immobilières et l'installation d'un plateau.
- Placement d'un siège d'immersion afin de descendre dans l'eau.

Comité ALPHA, 068/26.91.07

1^{er} semestre 2006

Projet d'acquisition de jeux pour les enfants à l'hôpital

Financement de jeux destinés au Service Pédiatrique du RHMS d'Ath grâce aux bénéfices réalisés par la publication d'un conte imagé "Les larmes de Madame Goliath".

La Jeune Chambre Ath-Pays Vert est sensible à l'amélioration du bien-être des individus dans leur environnement quotidien. Cette fois, le projet vise les enfants en milieu hospitalier. La Jeune Chambre désire leur apporter un meilleur cadre de vie lors de leur séjour à l'hôpital.

Une maman a écrit le joli conte, "Les larmes de Madame Goliath", en voyant virevolter les géants d'Ath sous le regard émerveillé de ses enfants. Les aquarelles sont de grande qualité et fidèles au folklore athois.

Jeune Chambre Economique Ath-Pays Vert ASBL
0498/36.88.04

Du 15 février au 12 mars

Participation à l'Opération Arc-en-ciel

Des jeunes aident d'autres jeunes

Des jeunes aident d'autres jeunes en participant à l'opération Arc-en-ciel :

- Information par des animateurs;
- Sensibilisation à l'action de solidarité;
- Collecte de vivres non périssables au sein des écoles.

Ecoles communales de l'Entité d'Ath, 068/28.32.70

Vendredi 17 février, 18h30

Restaurant scolaire de l'Athénée

Souper-spectacle

En faveur du Télévie

Souper-spectacle au profit de l'opération "Télévie", qui a lieu au restaurant scolaire de l'Athénée, rue de Dendre à Ath. 18h30 : spectacle humoristique (sketches). 20h : souper spaghettis. Spectacle seul : € 5. Souper seul : € 6. Spectacle et souper : € 10. Réservations à l'école. Paiement à la réservation.

Athénée Royal d'Ath (Secondaire), 068/26.90.00

Du 26 février au 11 mars

après-midis

Hôtel de Ville

Georg Elser J'ai voulu éviter la guerre

Exposition

L'exposition, en français, appartient au G.D. W. de Berlin et est en dépôt au Musée Jean Moulin et au Mémorial du Maréchal Leclercq de Paris. Elle sera présentée en Belgique pendant le 1^{er} trimestre 2006. Vernissage de l'exposition d'Ath : lundi 27 février à 18h30.

La motivation de l'action individuelle de Georg Elser, à savoir vouloir arrêter la guerre par un attentat à l'explosif le 8 novembre 1939, contre Hitler et ses complices, est assez difficile à comprendre. Pour faciliter cette compréhension, une pièce de théâtre illustrant ce thème, "Prisonnier personnel", écrite par Michel Lefèvre et Jean-Pol Vandenberghe, sera jouée ultérieurement. Georg Elser a été présenté dans le

N° 42/139 de la "Lettre des Héritiers de la Mémoire".

Les Héritiers de la Mémoire, 068/84.34.64

**Dimanche 12 mars
de 9 à 18h**

CEVA

Brocante vide grenier de l'Unicef

Opération vide grenier

Brocante vide grenier. Prix de l'emplacement : € 4, destinés au profit du financement de puits au Niger (partenariat Unicef Rotary). Petit déjeuner, repas chaud, pâtisserie et buvette toute la journée. Cette brocante est un "vide grenier", sans présence d'artisanat.

Réservation : Unicef Ath, 068/84.25.03

**Dimanche 12 mars
de 10 à 17h**

Rendez-vous au CEVA

Ecolage de co-pilotage de rallye

Sport moteur

Dans le cadre de la Campagne citoyenne et de la Journée sportive de l'Unicef Belgique, Ath Racing organise ce dimanche une école de co-pilotage de rallye au profit de l'Unicef avec la présence de plusieurs personnalités du monde sportif. Ce "baptême" est accessible à toute personne de plus de 18 ans.

Ath Racing, 068/28.67.10

Du 13 au 22 mars
Dans toute l'Entité

Campagne de propreté 2006 de la Ville d'Ath

Chaque année, Ath consacre une semaine à la propreté. Toute la population est invitée à y participer. L'environnement, sa propreté et sa conservation, sont de notre responsabilité. Respecter la nature et l'environne-

ment – et l'entretenir - c'est poser un acte citoyen !

- **Les classes de 3^{ème} maternelle, 1^{ère} et 2^{ème} primaire** participeront à un concours de bricolage. Ce bricolage dont le thème est les chapeaux, sera axé sur "Un emballage, un déchet, une nouvelle utilité". De cette manière les plus petits pourront mieux se rendre compte du phénomène de suremballage des marchandises et de la possible reconversion de ceux-ci.
- **Les classes de 3, 4, 5 et 6^{ème} primaire** pourront visiter un château d'eau ainsi que les poches écologiques de Moulbaix, Meslin-l'Evêque ou Ligne.
- **Les écoles des cycles humanités et supérieurs** sont invitées à organiser au sein de leur établissement une mini-campagne de propreté. Cette campagne interne se concrétisera au gré de l'imagination des élèves par des affiches personnalisées, des concours d'œuvres sur le thème, un nettoyage spécial de la cour et des locaux, le port de tee-shirts.
- Mobilisation des personnels de la commune, de la police, du MET et de la SNCB en faveur de l'environnement, et mobilisation de la population pour le grand nettoyage de printemps.
- Un sac réutilisable "Ath pays propre, Ath pays vert" verra le jour. Ces sacs seront distribués par les jeunes d'Action Jeunesse Info, le jeudi, jour de marché.

Service de l'Environnement de la Ville d'Ath
068/26.91.35

**Vendredi 17 mars
à 18 h et à 21h**

Le Palace

Concert Je chante pour l'eau Spectacle

Durée du spectacle : 2 heures. Prix des places : adultes € 10; étudiants jusque 18 ans € 8. Les réservations se font directement au Palace.

Du 18 mars au 2 avril

Maison Culturelle - Hôtel de Ville
Magasins

Les 14 jours des Lacets Bleus®

Animations
Exposition

1. Sensibilisation des écoles.

A la Maison Culturelle d'Ath : 2 heures d'animation proposées par Handicap International aux classes de 5^{èmes} et 6^{èmes} primaires, et 1^{ères} et 2^{èmes} secondaires. Court-métrage sur les mines antipersonnelles, passage sur un tapis de mines, exposition de maquettes de mines, d'affiches didactiques, de prothèses... Ensuite : "Ben et Latzy", spectacle par deux artistes de rue qui transmettent avec humour un message de solidarité et parlent des personnes handicapées, des mines antipersonnelles, des Lacets Bleus®.

2. Exposition "Liberté, égalité, handicapés".

Exposition grand public à l'Hôtel de Ville, du 18 au 25 mars, tous les jours, de 15 à 18h. Entrée gratuite. Vernissage le 17 mars.

3. Distribution de Lacets Bleus®.

Les commerçants d'Ath s'associent à la quinzaine de sensibilisation par la distribution de Lacets Bleus® de Handicap International.

Handicaps International, 0478/30.22.46

**Dimanche 19 mars
de 8 à 18h**

Ath Shopping Center

Brocante de printemps

Fonds de grenier

Au profit intégral de Télévie. Emplacement 5 mètres : € 10. Ouvert à tous les exposants : brocanteurs du dimanche ou profes-

sionnels. Sur place : buvette, petite restauration, animations, tombolas.

Match, 068/26.96.20

Mardi 21 mars

Départ de la gare à 11h
Rendez-vous à 10h30

Grande par'Ath pour la paix

Les tambours de la paix

Grand cortège festif, musical et coloré qui animera le cœur de la ville d'Ath, ce projet pédagogique original a pour but essentiel de célébrer la paix dans le monde. Présentée dans le cadre de la Campagne citoyenne athoise, cette journée de réflexion et d'animation s'intègre dans la "Journée Mondiale Poésie-Enfance" et dans l'opération "Tambours pour la paix". Cette action se déroule dans les pays de l'Union Européenne et dans de nombreux pays du monde.

"La grande par'Ath" invite tous les enfants (primaire et secondaire) des écoles à défiler avec fierté, à chanter avec foi, à danser avec cœur, et à battre tambour avec vigueur. Avec leurs mots et leurs couleurs, les enfants et les jeunes diront ce que veulent dire les mots violences, paix, enfant-soldat. Avec leurs poèmes, leurs chants et leurs danses, ils diront leur refus de la violence et lanceront un appel pour la paix, dans l'espoir qu'il résonne jusqu'au bout de la terre.

Athénée Royal d'Ath (Secondaire), 068/26.90.00

Du 21 mars à fin juin

Centre-ville

Pavoisement aux couleurs d'Europe

Les drapeaux des 25 pays d'Europe et le drapeau européen flottent au centre-ville, marquant par là l'attachement de la population athoise à la construction d'une Europe des peuples.

Ville d'Ath, 068/26.91.58

Mercredi 22 mars, 19h30

Grand Salon de
l'Hôtel de Ville

L'eau source de vie

Conférence par Georges Richard

Le Rotary Club d'Ath et de Lessines s'unissent en partenariat avec le comité local de l'Unicef d'Ath, le Comité Jeunes de l'Unicef, la chorale Unicefou, l'Athénée Royal d'Ath, pour récolter des fonds pour la réalisation de puits au Niger :

- un premier spectacle "Danses du monde" fut un succès (4.000 euros);
- une brocante sera organisée le 12 mars;
- un concert sera initié par les élèves de l'Athénée royal d'Ath à la mi-mars;
- un CD sera réalisé (4.000 exemplaires);
- au profit des puits), une chanson va être créée pour l'occasion et chantée par une chorale de 200 enfants.

Cette conférence se tiendra en présence de l'Ambassadeur du Niger, des autorités communales, des représentants de l'Unicef Belgium, des clubs Rotary partenaires et de toutes les associations locales qui participent au projet. Après la conférence, des chèques seront remis pour la réalisation des projets.

Rotary 068/28.35.49
Unicef Ath, 068/28.02.62
Athénée Royal d'Ath (Secondaire), 068/26.90.00
www.rotary-1620-2170-h2o.be
www.rotarylessines.be

Samedi 25 mars, 15h30

Grand Salon de
l'Hôtel de Ville

Témoignage mineur

Présentation du livre de
Pierre Ladeuze

Président des "Héritiers de la Mémoire", Pierre Ladeuze a habité pendant 25 ans dans la petite rue de Norvège dans le quartier de la Gare du Midi à Bruxelles. Son livre, "Témoignage mineur", se veut le récit d'un véritable passeur de mémoire, qui cherche ici à évoquer ce quartier de sa

jeunesse et ses habitants, tantôt pittoresques, tantôt tragiques. Il tente de montrer que, dans un quartier aux multiples ethnies, il est parfaitement possible de vivre en bonne entente... pour peu que l'on se fréquente et que l'on fasse l'effort de se connaître. Mais les débuts insidieux de la Shoah passeront aussi par-là...

Partenaire des Campagnes citoyennes athises depuis leur création, Pierre Ladeuze et "Les Héritiers de la Mémoire" ont, durant ces vingt dernières années, beaucoup travaillé pour que les jeunes générations n'oublient pas les horreurs de la guerre et de la bêtise humaine. Invitation cordiale à toutes et tous ! L'auteur dédicacera son livre à l'issue de la cérémonie.

Ville d'Ath et
Les Héritiers de la Mémoire
068/84.34.64

Dimanche 26 mars

Ecole communale de Ligne

Marche à pied et balade motos

En faveur de Télévie

Marche : inscriptions de 8 à 15h, parcours fléchés de 5, 10 et 15 km. Participation : € 1. Balade motos, nouvelles et ancêtres : inscriptions à partir de 10h. Départ : 11h et 11h30. Participation : € 8 motards, € 5 passagers. Petite restauration toute la journée.

Télévie Ath A toi l'espoir, 0474/49.10.37

Dimanche 26 mars

de 12 à 17h

Centre Marial de
Tongre-Notre-Dame

La voix collective des Dalits

Repas de partage et conférence-
débat avec L.S. Perumal, d'Inde

En Inde, le rejet des dalits est à l'image de l'apartheid en Afrique du Sud où la population noire était discriminée à cause de la couleur de sa peau. En Inde, des hommes et des femmes souffrent de discrimination liées au système des castes. Avec leurs

droits bafoués, c'est leur dignité humaine qui est mise en cause. Au sud de l'Inde, les dalits ou hors-castes continuent à être traités comme des sous-hommes. Ils sont obligés de réaliser des travaux dégradants, parfois comme des esclaves.

25 et 26 mars et 8 et 9 avril

Dans les églises de l'entité

**Collectes en faveur
d'acteurs de changement
dans les pays du Sud**

Carême de partage

Région pastorale d'Ath
et Entraide et Fraternité, 068/28.16.46

Mars et avril

**J'ai déjà l'âge de prendre
mes responsabilités**

Réflexions et créations dans les
classes de 6^{ème} primaire

La déclaration des droits de l'homme reconnaît à tous les enfants du monde des droits légitimes, mais avant de revendiquer mes droits, je dois savoir que j'ai aussi des devoirs, des responsabilités. Alors, à mon âge, en quoi dois-je me sentir responsable ? Responsable de moi : non au confort égoïste ! Responsable de mes proches : non à l'injustice ! Responsable des enfants du monde : non à une société à deux faces !... Autant de questions sur lesquelles les écoliers des classes de 6^{ème} primaire réfléchiront, discuteront et s'exprimeront sur des panneaux qu'ils fabriqueront ensemble et qu'ils exposeront.

Ligue des Familles
068/28.14.25

Dimanche 2 avril, de 10 à 18h

Hall du CEVA

**Bourse de
véhicules anciens**

Au profit des Heures Heureuses

Pièces, documentation, automobilia, miniatures. Entrée : € 3,50 (une boisson gratuite).

Amicale athoise amateurs automobiles anciennes,
068/28.46.01

Du 3 au 22 avril

Heures d'ouverture de la Bibliothèque

Bibliothèque Jean de La Fontaine

**A la Bibliothèque, nous
n'avons pas peur des
loups !**

Exposition

Partant de l'album "L'agneau qui ne voulait pas être un mouton" de Dider Jean et Zad, paru chez Syros Jeunesse, des enfants de 9 à 12 ont eu la possibilité de s'exprimer à la Bibliothèque sur la difficile question du rejet de l'autre. L'histoire raconte le soulèvement d'un groupe de moutons dont les membres passent de l'égoïsme à la solidarité, de la résignation à la révolte face à la cruauté d'un loup qui s'en prend aux plus faibles et à ceux qui ne sont "pas comme les autres". Les jeunes ont confectionné des centaines de moutons plus cocasses les uns que les autres, symbolisant la diversité. Ils vous invitent à découvrir le fruit de leur imagination, prouvant ainsi qu'ils ont des idées lorsque la possibilité de s'exprimer leur est donnée. N'est-ce pas le premier rempart face à l'intolérance et à l'indifférence ?

Bibliothèque Jean de La Fontaine, 068/26.92.40

Du 17 au 28 avril, de 9 à 16h

(Week-end : sur demande)

Maison de la Laïcité

**Le pont de la solidarité :
construisons un avenir
pour tous**

Exposition

A partir de la construction d'un vrai pont, cette exposition de la Direction Générale de la Coopération au Développement (DGCD) présente les enjeux de la société et les objectifs du millénaire. C'est une exposition grand public. Des animations scolaires sont organisées.

Maison de la Laïcité
068/45.64.92

Du 18 avril au 7 mai

Hôtel de Ville

La Rose Blanche

Exposition

Le mouvement de "La Rose blanche" (Munich 1942-1943) fut un des rares mouvements allemands de résistance de la jeunesse durant la période nazie. Il est un exemple de la capacité de générosité, d'engagement et de résistance de la jeunesse face au totalitarisme. Les séquences de l'exposition, dont le support photographique est le point fort, présentent le contexte historique et politique des années 1933-1945 ainsi que le portrait de quelques étudiants qui se sont impliqués dans ce mouvement de résistance.

Pour le grand public : du mardi au samedi de 15 à 18h. Visites guidées pour groupes scolaires ou autres : de 8h30 à 12h et de 13h30 à 15h (durée de la visite: 1h30, sur réservation). Vernissage : mardi 18 avril à 18h30.

Maison Culturelle d'Ath et
Les Héritiers de la Mémoire, 068/84.34.64

Jeudi 20 avril, 20h

Cinéma l'Ecran

Sophie Scholl Les derniers jours

Cinéma

Film de Mark Rothmund (Allemagne, 2005, 113 min), dans le cadre de l'exposition "La rose blanche". Printemps 1943, la sanglante bataille de Stalingrad touche à sa fin. A Munich, des étudiants pacifistes, formant un groupe baptisé "La Rose blanche" distribuent des tracts antinazis. Deux d'entre eux, Sophie Scholl et son frère Hans, sont arrêtés et interrogés par la Gestapo. Ce film est une illustration respectueuse des derniers jours de ces deux étudiants allemands engagés activement pour lutter contre le nazisme. Intéressant pour sa rigueur historique mais surtout aussi pour sa volonté de refuser tout manichéisme. Sophie Scholl est bien une héroïne sincère qui refuse de trahir ses amis et qui se trou-

vera non pas devant un immonde SS mais face à un inspecteur, cultivé et intelligent. Tous deux sont convaincus de la justesse de leurs idées. Leurs échanges animés, argumentés, politiques et philosophiques, démontrent à quel point le langage et la rhétorique permettent de pervertir les consciences ou de... les libérer ! La jeune actrice Julia Jentsch a reçu un Ours d'argent au festival de Berlin. Séances scolaires pour les élèves de secondaire supérieur.

Des séances scolaires, avec introduction au film et séance de questions/réponses après la projection, sont organisées les 19 et 20 avril; horaire à définir avec les enseignants.

Maison Culturelle d'Ath, 068/26.99.87

Jeudi 27 avril, 10h

Cinéma l'Ecran

Sensibilisation à la problématique des demandeurs d'asile

Conférence-débat avec

**Michel Lefèvre, Serge Hustache
Jean-Denis Lejeune, Claude Lelièvre
et des demandeurs d'asile**

Présence et Action Culturelles sensibilise les étudiants de 5^{èmes} et 6^{èmes} des établissements secondaires d'Ath à la problématique des demandeurs d'asile en Belgique. Le DVD "Pour vivre, j'ai laissé" (production 2005 de PAC), sera présenté dans chacune des classes et suscitera un débat d'où émergeront certaines questions. Ces questions pourront être posées en direct aux demandeurs d'asile ayant réalisé ce court-métrage et présents lors de la conférence du jeudi 27 avril. Une attention toute particulière sera portée aux problèmes des enfants réfugiés.

Michel Lefèvre (Lariguet), auteur-compositeur du CD "Eldorado", Serge Hustache, Secrétaire général de PAC, Jean-Denis Lejeune et Claude Lelièvre, Délégué général aux Droits de l'Enfant, animeront cette conférence-débat avec des messages de tolérance, de solidarité et de lutte contre le racisme.

PAC Picardie wallonne, 068/26.98.98

Jeudi 27 avril, 19h30

Cinéma l'Ecran

"Hiver 60"

de **Thierry Michel**

A l'issue du film, débat animé par Serge Hustache, Secrétaire général de PAC, avec la participation du réalisateur Thierry Michel et du Ministre d'Etat Guy Spitaels

La préservation des piliers de l'appareil de production belge au cours de la seconde guerre mondiale est à la base de la crise structurelle qui touche l'économie dans les années 50. Le plan élaboré par le gouvernement chrétien-libéral de l'époque prévoit la fermeture de la moitié des mines, ce qui débouche sur une grève dans le Hainaut. Pour combattre la crise économique, le gouvernement met alors au point la "Loi unique", visant à assainir les finances publiques par l'augmentation des impôts indirects, en réalisant des économies dans les allocations de chômage, en nivelant les salaires des agents des services communaux, en contrôlant les abus dans l'assurance maladie-invalidité, etc. Ces mesures vont à l'encontre des solutions de crise formulées par la FGTB lors de ses congrès de 1954 et 1956. Après la journée d'action nationale du 14 décembre 1960, à laquelle participent quelque 100.000 travailleurs, la grève éclate le 20 décembre 1960. Suite à l'écran...

Union Socialiste Communale (USC) Ath
et de Présence et Action Culturelle, 068/84.31.12

Vendredi 28 avril, 14h et 20h

Le Palace

Je ne suis pas sorcier

Conte de Pie Tshibanda

Le fabuleux conteur congolais continue son exploration ethnologique de la société occidentale. Candide et un rien moraliste, il livre cette fois un discours plus grave sur ses doutes, ses déchirements, ses espoirs. Pie évoque l'amour, la mort, le poids de l'Afrique, les conflits entre générations, le déracinement, les différences de cultures et de valeur, la difficulté d'être métis... Il utilise la tradition du conte africain pour témoigner des différences culturelles qu'il considère

comme une source inépuisable d'enrichissement. Pie a observé, il s'est étonné et questionné. Il nous offre aujourd'hui la vision qu'il a de nous. A 14h pour les scolaires (€ 6). A 20h pour le grand public.

Maison Culturelle d'Ath, 068/26.99.92

Dimanche 30 avril

Ballodrome de Rebaix

Balade motos et autos de 1900 à nos jours

Au profit des vacances des moins valides

120 km de bonheur en pleine nature. Rendez-vous dès 8h au Ballodrome de Rebaix. Départ à 9h, retour vers 13h. Et une petite balade l'après-midi.

Dès 12h : repas mixed grill, frites, crudités.

Balade + repas et 1 boisson : € 15 adultes, € 8 enfants. Repas seul et 1 boisson : € 10 adultes, € 5 enfants. Réservation souhaitée.

Les Heures Heureuses Ath et Rebaix
Rat Pack Ath (Road book)
068/28.55.21

Dimanche 7 mai, 10h30

Grand Salon

Hôtel de Ville d'Ath

Célébration de la Journée de l'Europe et de la Campagne citoyenne athise

Séance académique
Sur invitation

- Hommage du Collège des Bourgmestres et Echevins aux écoles et associations partenaires de la Campagne citoyenne, et aux lauréats du "Prix du citoyen".
- Lecture du texte de présentation de la Campagne citoyenne 2006 par six représentantes du Jeune Comité Unicef Ath.
- Remise des prix aux enfants lauréats de l'activité de la Ligue des Familles.

- Remise du "Prix du citoyen de la Ville d'Ath".

Attribution du Prix du citoyen de la Ville d'Ath

Ce 7 mai, l'Autorité communale athoise et les écoles et associations partenaires des "*Campagnes citoyennes athoises*" rendent hommage à une femme ou à un homme, jeune ou adulte, puissant ou modeste, grand ou petit, qui, anonymement ou publiquement, dans la vie publique, associative, scolaire, professionnelle, de quartier ou de famille, s'évertue à répondre aux exigences éthiques et morales du statut de citoyenne ou citoyen que lui confère le fait de vivre en démocratie. Cette femme ou cet homme est évidemment loin d'être la ou le seul vrai citoyen démocrate d'Ath, elle ou il est un emblème, un exemple, un représentant, un ambassadeur, un témoin, de ce que sont éminemment beaucoup d'autres citoyennes et citoyens d'Ath qui, même s'ils ne l'obtiennent pas officiellement, mériteraient amplement le "Prix du citoyen d'Ath".

Département Communication et Partenariat de la
Ville d'Ath, 068/26.91.58

Lundi 8 mai
A 8h15 et à 19h

La grosse cloche de St-Julien sonne le souvenir

Le 8 mai, les associations d'anciens combattants, prisonniers, déportés et résistants, les autorités communales et toute la population, commémorent le soixante et unième anniversaire des souffrances et des atrocités du passé. Hommage est rendu aux victimes de la guerre, aux martyrs des camps et de la torture, à celles et ceux qui combattirent pour nos libertés et pour la démocratie. Nous nous souvenons que c'est grâce à eux qu'aujourd'hui nous pouvons rêver de démocratie et agir en faveur de la fraternité ! C'est grâce à elles et à eux qu'aujourd'hui un autre monde est possible !

Place Ernest Cambier, 19h

Cérémonie du souvenir de la fin de la guerre 40-45 et de la libération des camps

Mercredi 10 mai, 20h
Cinéma l'Ecran

Paradise now

Mercredi du cinéma
suivi d'un débat sur la Palestine
avec Walter De Kuysche

De Hany Abu-Assad (Palestine, France, 2005, 90 min). Prix du meilleur film européen, prix Amnesty International, prix du public au Festival de Berlin. 24 heures dans la tête d'un kamikaze. Deux amis d'enfance palestiniens, Khaled et Saïd, sont désignés pour commettre un attentat suicide à Tel Aviv. Engagés volontaires depuis plusieurs années dans une faction, ils sont liés par un contrat moral qu'ils ne peuvent ou ne veulent rompre. Ils passent une dernière soirée avec leurs familles sans pouvoir toutefois leur dire adieu. Le lendemain, munis de leurs ceintures d'explosifs, ils sont conduits à la frontière. Mais l'opération ne se déroule pas comme prévu. Avec rigueur, humanité et sincérité, le réalisateur palestinien nous fait vivre de l'intérieur la préparation d'un attentat suicide : la désignation de la cible, la mise en place des bombes, l'enregistrement du testament sur vidéo, l'adieu à la famille qui ne soupçonne rien... Quelques pointes d'humour noir ponctuent et allègent la pesanteur du récit. Le réalisateur ne cherche pas à excuser ou à justifier l'horreur mais tente de comprendre ce qui mène un homme à de tels actes. Son film a le mérite de susciter la réflexion et la discussion.

Maison Culturelle d'Ath, 068/26.99.87

Jeudi 11 mai, 20h
Cinéma l'Ecran

La démocratie locale

Soirée-débat animée par

Didier Reynders

Soirée-débat animée par Didier Reynders, Vice-premier Ministre, Ministre des Finances et Président du MR, sur le thème de la démocratie locale.

Mouvement Réformateur
www.mrath.be

Mardi 16 mai, 14h30

Le Palace

**Les apports de l'histoire
au débat actuel sur
l'immigration**

Conférence
par Anne Morelli

Université du Temps Disponible, 068/26.99.99

Jeudi 25 mai

Château Burbant

**Participation du Jeune
Comité Unicef aux
"Sortilèges au château"**

Sensibilisation et exposition

Stand d'information sur les résultats des actions en Belgique au profit de l'Unicef.

Unicef Ath, 068/28.02.62

Samedi 27 mai à 19h

Salle Georges Roland

**50 ans de vie artistique
de Jean-Paul Saussez**

Buffet spectacle
au profit des Heures Heureuses

A l'occasion de ses 50 années de vie artistique et de ses 10 années de parrainage du Comité de Soutien de l'Enfance d'Ath, le chanteur lyrique et de variétés, l'Athois Jean-Paul Saussez, organise au profit du projet de résidence de nuit des Heures Heureuses, une grande soirée de buffet spectacle en compagnie de nombreux artistes qui l'ont côtoyé durant ses 50 ans de chant et de chansons. Avec Yvette Ducor-

nez, Suzette Fauconnier et Jean Chevalier, fantaisistes, Freddy Cornez, ténor ancien pensionnaire du Théâtre Royal de la Monnaie, Alain Denis de La Chamarrée et Mathieu Dupire, les fantaisistes Tof et Simone, Monsieur Michel, Isabelle Papegay, le ténor Stany Leroy, Monsieur et Madame Georges Huez-L'Heureux, Raphaël Hertsens et son synthétiseur. Présentation : Françoise Licour. Friscoteck Sonorisation. Buffet froid et spectacle : € 15 (enfants 6 à 12 ans : € 10). Places limitées. Réservation pour le 17 mai. Buffet à 19h30, spectacle à 20h45.

Comité de Soutien de l'Enfance, 0474/38.67.02

Samedi 24 juin à 16h

Ecole communale de Rebaix

**L'art avec les matériaux
de récupération**

Sensibilisation et exposition

Dans le cadre d'un partenariat, l'école communale de Rebaix et les Heures Heureuses mettront sur pied une exposition sur le thème des matériaux de récupération. Le but est de sensibiliser les enfants et les résidents au respect de l'environnement et à l'art de faire de belles choses avec ce que l'on met habituellement dans les poubelles. Durant le premier semestre 2006, élèves et résidents se mobiliseront pour réaliser cette exposition qui sera présentée au grand public dans le cadre des fêtes de fin d'année scolaire dans les locaux de l'école de Rebaix, le samedi 24 juin. Il s'agira d'une exposition d'œuvres réalisées par les élèves de l'école communale et les résidents des Heures Heureuses.

Ecole communale de Rebaix, 068/28.25.38
Les Heures Heureuses, 068/28.00.15

Ath, ville de citoyenneté et de solidarité

Il ne se passe pas une semaine sans que des citoyens du Pays Vert ne s'investissent d'une quelconque manière dans la construction d'un monde meilleur. Petits ou grands gestes de solidarité, posés occasionnellement ou de manière récurrente, ce sont ces gestes là, discrets ou secrets, publics ou connus, qui témoignent de la grandeur et de la noblesse de celles et de ceux qui les posent. A une époque où les égoïsmes (qui seront toujours trop nombreux) sont souvent épinglés, il faut aussi que soient mis en exergue les innombrables gestes d'entraide et de fraternité. Ils sont l'expression de la grandeur de l'homme et manifestent ce dont il est capable quand il assume positivement ses responsabilités. Si la Campagne citoyenne athise ambitionne de valoriser, au printemps de chaque année, ce que des associations et des écoles font en matière d'action et d'éducation à la citoyenneté, il ne faut pas oublier que d'autres, à d'autres moments, en font autant. Tous ceux-là, innombrables, précèdent et prolongent en permanence les Campagnes citoyennes athises.

Attribution du "Prix du citoyen de la Ville d'Ath 2006"

Règlement

1. Les associations et écoles partenaires de la "*Campagne citoyenne athoise*" introduisent la candidature d'une seule personne, homme ou femme, jeune ou adulte, sur base d'un dossier d'argumentation de 1 ou 2 pages, afin que cette personne obtienne le "Prix du citoyen de la Ville d'Ath" pour l'année 2006. L'argumentaire doit se baser sur le fait que la personne dont on propose la candidature défend et met en pratique les valeurs de la citoyenneté dans la ville d'Ath.
2. Ces candidatures et les dossiers d'argumentation sont à adresser, pour le 15 février 2006 au plus tard, à l'adresse du : "Prix du citoyen", c/o Monsieur Walter De Kuysche, Administration communale, 54, rue de Pintamont, 7800 Ath.
3. Les personnes dont les candidatures sont valablement introduites par les mandataires des associations ou écoles partenaires des "*Campagnes citoyennes athoises*", deviennent des "nominées" par le seul fait de la réception de leur candidature introduite suivant la procédure fixée aux points 1. et 2. ci-dessus.
4. Lors de sa réunion du 7 mars 2006, l'Assemblée des associations et écoles partenaires des "*Campagnes citoyennes athoises*" désignera souverainement, parmi les nominé(e)s, un(e) lauréat(e) qui obtiendra, pour l'année 2006, le "Prix du citoyen", décerné par la Ville d'Ath. La délibération pour le choix du ou de la lauréat(e) se fait à huis clos, en présence des seuls membres de l'assemblée des partenaires scolaires et associatifs de la Campagne citoyenne athoise, dûment mandatés par leurs écoles ou associations. Les membres délibèrent librement et sous le couvert du secret que chacun est tenu de respecter. Le vote pour le ou la lauréat(e) se fait à bulletin secret.
5. Le "Prix du citoyen" sera remis par l'autorité communale lors de la traditionnelle "Séance académique de Célébration de la Journée de l'Europe et de la campagne citoyenne", qui est fixée au dimanche 7 mai 2006.
6. Le nom de la personne lauréate du "Prix du citoyen de la Ville d'Ath" sera communiqué à la presse et sera inscrit sur la liste du protocole de la Ville d'Ath pour l'année en cours. La valorisation de cette nomination sera réalisée par toute initiative que les partenaires des "*Campagnes citoyennes athoises*" jugeront utile de mener. Les noms des nominées et nominés seront également communiqués à la presse.
7. L'Autorité communale athoise et les écoles et associations partenaires des "*Campagnes citoyennes athoises*" veulent ainsi rendre hommage à une femme ou à un homme, jeune ou adulte, puissant ou modeste, grand ou petit, qui, anonymement ou publiquement, dans la vie publique, associative, scolaire, professionnelle, de quartier ou de famille, s'évertue à répondre aux exigences éthiques et morales du statut de citoyenne ou citoyen que lui confère le fait de vivre en démocratie. Cette femme ou cet homme est évidemment loin d'être la ou le seul vrai citoyen démocrate d'Ath, elle ou il sera un emblème, un exemple, un représentant, un ambassadeur, un témoin, de ce que sont éminemment beaucoup d'autres citoyennes et citoyens d'Ath qui, même s'ils ne l'obtiennent pas officiellement, mériteraient amplement le "Prix du citoyen d'Ath".